

「Plus Ultra」

3 学年通信



岩手県立盛岡第三高等学校 3 学年

令和 6 年 9 月 3 0 日(月)発行 Vol. 8



三高マスコット「トナンくん」

学年長からひと言

鷗60回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めていますか？

今回は“達磨”について解説します！昔から縁起物と知られる達磨ですが、モデルとなったのはインドの僧侶「達磨大師」という人物だそうです。仏教を広めるために中国に渡り、壁に座禅を組む壁観（へきかん）という修行を9年間も続けたそうですが、その過酷さから手足が腐り落ちてしまったといひます。これが達磨に手足がない理由です。この逸話から“ひとつのことに忍耐強く専念してやり遂げること”のたとえで『面壁九年（めんぺきくねん）』という言葉も生まれました。また、修行中に寝てしまわないようにまぶたを切り落としたりとも言われていて、大きく見開いた目はこの説が影響しているそうです。

さて、その達磨ですが、購入時は両目は白で目は入っていません。“願掛け”をしながら『目入れの儀式』を行います。目の入れ方にはいろいろやり方があるようですが、もっともポピュラーなのが、『願をかけながら右目を入れ、成就したら左目を入れる』です。10月10日（木）に行われる“共通テスト100日前集会”では、鷗60回生の「目標達成」と「合格祈願」を祈って、達磨の右目を入れます。楽しみにしてください。それではちょっとだけ、『達磨クイズ』！！



等持院（京都市北区）



Q1. 達磨の眉（まゆ）と髭（ひげ）は、縁起の良いある動物を模しています。その動物とはそれぞれなんでしょう？

Q2. 達磨の色は様々あります。一般的な「赤色」は魔除け・家内安全の意味が込められているそうです。実は目標達成・合格祈願のお守りとしては「白色」が多いそうです。その理由は、『合格しろっ！』だとか。。（諸説あり）では次の色はどんな願いが込められているでしょう？下の語群から選びなさい。

- (1) 黄色 (2) 桃色 (3) 黒色 (4) 緑色

【語群】

- A：恋愛成就 B：健康祈願 C：商売繁盛 D：金運上昇

Q3. “鬼が呪文を唱える間にその身体に触れ、より遠くへ逃げる遊び。鬼が呪文を唱えている時以外は、身動きの一切を禁じられる。”この遊びは何でしょう？

正解発表は10月10日（木）の100日前集会で！それでは、Plus Ultra！

《参考文献》村松虚空蔵尊 日本三体虚空蔵（HP）村松虚空蔵尊だより
Wikipedia（ウィキペディア）

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！

卒業式まであと185日（8/28現在）

今回は**7月24日～8月28日**の学級日誌を紹介するよ。

7月24日（水）【三者面談週間（午前授業）】【阿部淳先生進路講演会】

『進路講演会』で阿部淳先生の話聞いて、身に覚えがあることが多すぎて心が痛かったです。それだけ受験に対する意識が足りていないと感じました。夏休みも近づいてきて、勉強を頑張らないといけな。。でもやっぱり不安な夏休みになりそうです。。 3組



俺は上手くいく！そう思えることができる講演会だった。絶対上手くいくと思うことが、成功への第一歩なんだと感じた。辛いときは仲間と気持ちを共有して、限られた時間の中で“自分のすべきこと”と“そうでないこと”を見極め、後悔することのない時間を過ごしていきたい。 4組

7月25日（木）【三者面談週間（午前授業）】

今日は朝から雨が降っていて憂鬱な気分でした。でも4時間目が『論理国語』だったのでフィーバーでした。7時間授業のときは午後『論理国語』があることが多いので、午前中の千田先生は新鮮でした。隣の高校はもう夏休みだと聞いてうらやましかったです。 5組

今日は『古典』の時間で「夕顔の死」について学習しました。光源氏の恋人「夕顔」が、また別の恋人に生霊を飛ばされて殺されてしまうという、恐ろしい物語です。明らかに悪い光源氏が強がっている描写が面白いと思いました。 7組

7月26日（金）【三者面談週間（午前授業）】

今日はすごく久しぶりに『古典』の授業がありました。久しぶりすぎて、前回の内容をほとんど覚えてなくて、思い出すのが大変でしたが、後藤先生の授業を久しぶりに受けることができ嬉しかったです。 6組

今日は午前授業最終日でした。来週の月曜日に1日だけ授業日があることがとても不思議です。2時間目の『コミュニケーション英語』では再び新しい教材が配布されました。これまでに配られた教材の幅を定規で測ると10cmを超えることに驚きです！頑張ります。。 7組



7月29日（月）【終業式】

明日は“学校説明会”があり、中3の弟も参加するらしい。弟は三者面談で「三高は厳しい」と言われていたが、明日の説明会で三高の魅力を感じ、勉強のスイッチが入るのか。。。はたまた圧倒されて諦めてしまうのか。。。正直、弟の進路に興味はなくどうでもいいので、夏休みは自分の進路のことに集中したい。 2組

夏休み最後の授業は、急遽変更になった『化学』で、なんと小宮山先生が来て下さった！久しぶりの先生の授業でみんなテンションが上がっている様子だった。小宮山先生もテンションがいつもより高く楽しそうだった。そんな先生を見て私も楽しく勉強できた！ 7組

8月19日(月)【始業式】

今日の『日本史』では「何が変化し、何が変化しなかったのか」というテーマで授業を進めた。歴史学においては他との関連性が大切であるということを知れた。自分は“身長は全く変わらないのに体重はどんどん増えていく”という切ないことが思い浮かんでしまった。。。古川先生の髪型の“変化”はとってもおしゃれですね！2組

今日は夏休み明け最初の日で、『数学Ⅲ』や『論理国語』は夏休みを挟んだことで学習内容をほとんど忘れていて、授業はこれまでの内容を思い出すところからのスタートだった。人間は忘れる生き物なので、授業でも受験勉強でも定期的に思い出す学習も大切だと思った。5組

8月20日(火)

『数学』の時間に小谷地先生と工藤先生がお互いのことを「じい」「ばあ」という愛称で呼びあっているという、嘘か真かわからない話を聞きました。呼び方は人それぞれなので、どうしてそう呼び合うようになったのかは言及しませんが、2人の仲の良さが感じ取れて、なんか良いなあと思いました。2組



今日は1、2年生が模試だったのでチャイムが鳴らない日だった。それもあり、5校時の『数学C』に遅れてくる6組の人が多く、時間への意識が低いように感じられた。学校での時間管理は、家庭での時間管理や受験当日の自分の行動にもつながっていくと思うので気を付けていきたい！【課題発見力】6組

8月21日(水)

今日は『倫理』『政治経済』で“誤差脱漏”をした。まあ簡単に言うと補う数率である。三高祭では金銭面でのトラブルは絶対に許されないの、“誤差脱漏”がないようにしたい。また、『LHR』では三高祭の見通しを決めた。他クラスが熱を上げる中、僕たち3組は自分たちの“かき氷”が溶けないように熱を調節して全力で楽しみたい。3組

今日は1校時からダンスで、少し気乗りしなかったが、明日の中間発表に向けてメンバーたちと細かいところまで振りとフォーメーションの確認をした。中間発表があることは知らなかったのドキドキですが頑張りたいです。特に私たちのグループは絶妙なダサさが特徴なので恥ずかしがらずメンタル強く頑張ります。7組

8月22日(木)

今日は『探究数学』が2時間、『文学国語』が2時間という最悪な時間割でした。。『文学国語』では物語を創作して共有するという時間だったのですが、みなさん文章力がとても高いので、今日みたいな作品を鑑賞し合う授業があるたびに私のメンタルは削れていく一方です。。。明日も頑張りたいと思います。1組

今日は『数学Ⅲ』の単元テストの日でした。範囲は「微分法」と「微分法の応用」でした。このテストは成績評価にも関わってくるので、たくさん演習を繰り返して自信をつけられるように頑張りました！前期末考査では「積分法」も範囲に入るので、高得点を狙っていきたいです。5組

8月23日(金)

昨日「たこ焼き」と「ラムネ」の予約を電話でしました。もともと電話で人と話すのがとても苦手な嫌だったのですが、やらないと来週困るので、頑張って電話をしました。普段は絶対こんなことはしないので、良くも悪くも良い経験になったと思います！1組



あと1週間後には三高祭があり、たくさん写真を撮ると思うので、今日からダイエットを始めたいと思います。夜10時以降はお菓子を控えたいと思います。また、お肌の健康のために夜11時までには寝たいと思います。4組

8月26日(月)

文化祭 Week となりました。今週の授業は3日間だけだと言うと頑張れます。今朝のテレビで、週末に台風が上陸するというニュースをやっていました。3組はかき氷を売るので、HS君曰く、気温が34℃以上でかき氷の売り上げは伸びるらしいです。【科学探究力】ちゃんと売り切れるのか心配です。3組

学年長コメント 正の相関関係ですね！でも盛り上げれば自分たちの熱で暑くなるはず！

土曜日の模試から2夜明けて、1時間目は苦手なダンスからスタート。でもグループでしっかりと楽しんで振り付けを覚えて良かった。『地理』で“アポリジニー”の話になったとき、「白豪主義」が何かということを知って嬉しかった！【課題解決力】授業が終わってもさらに放課後の講習があるので最後まで頑張りたい。6組

8月27日(火)

今日は『生物』で班ごとに分かれて、自分たちで作った問題を演習しました。先日は班ごとに授業を行い、先生方の立場を知ることができました。理解していても説明することは難しいなあと感じました。改めて「説明できる」ことの重要性を実感しました。【課題分析力】1組

今日は朝早く集まって、東監督のもと三高祭のPR動画の撮影をした。東監督は秘密主義者なので動画のストーリーをあまり教えてくれないので、演者の自分も完成を楽しみにしている。また、今日の『体育』は1カ月ぶりの選択授業だった。男子はダンスでストレスが溜まっていたせいか、テンションがすさまじかった。6組



8月28日(水)

今日は『コミュニケーション英語』の時間に災害時に鳴るアラートが全員のスマホから鳴ってびっくりした。僕はあの音色が怖いのですぐに鳴りやんでほしいと思った。結局何事もなく終わったので良かったが。。昨日は災害級の雨が降り、中津川の氾濫や電車の遅延などが原因で、今日登校できない人もいた。明日から高校生活最後の行事である“三高祭”が始まるので、全員で楽しめたら良いな～。6組



朝日新聞デジタル(8/28)

昨日の夜は雨が凄く、避難警報を知らせるスマホのアラートも鳴っていた。今日は学校が休校になるかなと思ったけど、朝になったら雨は上がっていた。このまま文化祭まで降らなければ良いけど。。鷗60回生は晴れ女・男が多いことは事実だから、台風にも勝ってほしい。明日の準備から全力で楽しみたい！7組

学年長コメント そうなんですよ！“修学旅行”も“体育大会”も、天気予報の雨マークをことごとく跳ねのけてきているのが60回生なんですよ！誰か不思議な力を持っている生徒がいるのかな？台風まで防いだらもはや神！？



学年通信「Plus Ultra」のバックナンバーは本校HPで見ることができます